



PROCURADURÍA
DE LOS DERECHOS
HUMANOS • DEL ESTADO
DE GUANAJUATO

REVISTA

PRODHG Género

POR LA UNIDAD DE ESTUDIOS DE DERECHOS DE LAS MUJERES



25 de junio
Día de la Diversidad Sexual



Núm. 13. · Junio 2025



UNIDAD
DE ESTUDIOS
DE DERECHOS
DE LAS MUJERES

NUESTRA PORTADA

25 de junio Día de la Diversidad Sexual

“Lo ideal sería ser capaz de amar a una mujer o a un hombre, a cualquier ser humano, sin sentir miedo, inhibición u obligación.”

Simone de Beauvoir

- El 25 de junio de cada año se conmemora el Día Mundial de la Diversidad Sexual, con el fin de reivindicar los derechos humanos de las personas gays, bisexuales, pansexuales, travesti, transgénero, transexual e intersex, lo que ha permitido avanzar en el reconocimiento y respeto a la diversidad sexual. Es así como esta conmemoración es el marco para **reflexionar y visibilizar la diversidad de orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género**, respetando el pleno derecho que tienen todas las personas de ejercer su autonomía y desarrollar su personalidad, bajo un trato digno, igualitario libre de cualquier forma de violencia y discriminación.

CNDH



INTERNACIONALES

Primera mujer al mando del Centro de Entrenamiento Conjunto de Operaciones de Paz de México

María del Rosario Cardoso Reyes en las misiones de paz de la ONU. Fue una de las primeras mujeres mexicanas desplegadas en una operación de paz de Naciones Unidas. En el marco del Día Internacional del Personal de Paz, destaca la necesidad de una participación más equitativa y sostenida en escenarios de conflicto. Asegura que la empatía, la asertividad, la comunicación y la resiliencia de las mujeres son claves para construir paz en contextos de conflicto. Para saber más da clic.



INTERNACIONALES

Amnistía Internacional presenta escrito ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos en calidad de *amicus curiae* dentro del caso de Lilia Alejandra García Andrade y Otro vs. México

- México será juzgado de nueva cuenta por parte de la CIDH por casos de feminicidio en Ciudad Juárez y Amnistía Internacional aportó a la Corte un análisis sobre la intersección de la triple condición de víctimas que tienen tanto las mujeres que buscan justicia por los feminicidios, así como las mujeres que buscan a sus seres queridos desaparecidos. Para conocer el documento da clic en la imagen.



INTERNACIONALES

La Unión Europea, a través del PNUD y ONU Mujeres, financia, 17 subvenciones para fortalecer la participación política de las mujeres en Honduras



En el marco del proyecto EUROSELECT-H: Apoyo al Ciclo Electoral en Honduras para Elecciones Transparentes, con el financiamiento de la Unión Europea y ejecutado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en alianza con ONU Mujeres, se implementó 17 Pequeñas Subvenciones de hasta 30.000 dólares por cada organización, dirigidas a entidades de sociedad civil, con el objetivo de promover una participación política más inclusiva de las mujeres hondureñas. Para saber más da clic en la imagen.

INTERNACIONALES

Los recortes en el financiamiento humanitario amenazan los derechos de las mujeres. ¿Qué está en juego y cómo ayudar?



En una encuesta mundial realizada por ONU Mujeres, el 90% de las 411 organizaciones de mujeres que trabajan en 44 países afectados por crisis, declararon afectaciones por la reducción de la ayuda exterior. Más del 60% ha tenido que reducir sus servicios, lo que ha interrumpido la prestación de ayuda vital, desde la atención sanitaria de emergencia y los servicios contra la violencia de género hasta la asistencia económica y el alojamiento. Consulta el artículo explicativo para saber más...

INTERNACIONALES

Consejos y herramientas para mantener conversaciones con niñas y niños sobre los estereotipos de género



Para algunas personas es complicado hablar sobre los estereotipos a las niñas y los niños, por lo que en este artículo **se otorgan varios consejos y herramientas que pueden ayudarles a llevar a cabo conversaciones acordes a su edad**, buscando con ello erradicar los estereotipos y roles de género impuestos históricamente a las mujeres y hombres, ya que según investigaciones de la ONU MUJERES estas ideas preconcebidas empiezan a absorberse desde los tres años de edad, por lo que a los diez años, los niños tienen mayor probabilidad de verse a sí mismos como líderes, mientras que las niñas interiorizan limitaciones de sus capacidades.

NACIONALES

UAM gana juicio contra estudiante denunciado por violencia de género

El Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa, negó el amparo solicitado por un estudiante de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) quién **reclamó responsabilidad patrimonial** por presuntas afectaciones su persona, debido a las **medidas precautorias implementadas por haber sido denunciado de violencia de género**. Conoce la ficha informativa y la sentencia del caso.



NACIONALES

Secretaría de las Mujeres presenta Políticas de Bienestar para las Mujeres

En el Encuentro con representaciones diplomáticas. Diálogo para la Cooperación Internacional en materia de Derechos de las Mujeres, la secretaria de las Mujeres, **presentó ante embajadas y organismos internacionales acreditados en México acciones de la política pública con perspectiva de género.** Destacando la Red Nacional Tejedoras de la Patria, el Centro LIBRE para las Mujeres, la Línea de las Mujeres 079 opción 1, el programa Abogadas de las Mujeres y la iniciativa Voces por la Igualdad y contra las Violencias. Estas estrategias forman parte de una política de bienestar centrada en transformar la vida de las mujeres, garantizando acceso a la justicia, acompañamiento integral y entornos libres de violencia.



NACIONALES

Secretaría de las Mujeres firma convenio con el TEPJF y el INE para impulsar la participación política de las mujeres



La Secretaría de las Mujeres firmó un Convenio de Colaboración con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Nacional Electoral (INE) que tiene como objetivo **impulsar la participación política de las mujeres** mediante el fortalecimiento del **Observatorio de Participación Política de las Mujeres en México (OPPM)**.

LOCALES

**IECA e INMUJ San Francisco del Rincón
renuevan alianza para capacitar a mujeres y
promover su independencia económica**



Para continuar fortaleciendo el empoderamiento de las mujeres y brindarles herramientas para lograr su independencia económica, el Instituto Estatal de Capacitación (IECA) y el Instituto Municipal de las Mujeres (INMUJ) de San Francisco del Rincón renovaron su convenio de colaboración. A través de esta alianza estratégica se impartirán cursos de capacitación sin costo para mujeres en áreas prácticas y de alta demanda.

LOCALES

La PRODHEG firma del convenio con Secretaría de Gobierno, IMUG y varios municipios para certificar a más de 1,000 personas servidoras públicas para Atender la Violencia de Género contra las Mujeres

La PRODHEG comprometida en atender las diversas recomendaciones de declaratoria de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres (AVGM) en el Estado de Guanajuato para 17 municipios, firmó convenio con la Secretaria de Gobierno, con el Instituto de las Mujeres Guanajuatenses y diversos municipios, con la finalidad de certificar a más de 1,000 personas servidoras públicas en el **Estándar de Competencia EC0539, Atención presencial de primer contacto a mujeres víctimas de violencia de género** y el **Estándar de Competencia EC0497 Orientación telefónica a mujeres y víctimas de la violencia basada en el género**. Para saber más da clic en la imagen.



LOCALES

Impulsan sanción al acoso callejero en los 46 municipios de Guanajuato

En reunión virtual, el Instituto para las Mujeres Guanajuatense presentó un **proyecto de acuerdo para presentar iniciativa de reforma para tipificar y sancionar el acoso en la vía pública** a las coordinaciones Jurídicas e integrantes de Comisiones para la Igualdad de Género y la ruta que deben seguir para concretarlo.

El acoso callejero se enmarca en el ámbito comunitario y consiste en prácticas de connotación sexual de una persona desconocida o conocida en espacios públicos, como la calle, transporte público, plazas o parques, que colocan a la mujer en una situación de riesgo e indefensión. Consulta los detalles dando clic en la imagen.



LOCALES

Guanajuato impartirá educación sexual integral y reproductiva

En sesión ordinaria, el Pleno del Congreso local aprobó, por unanimidad de votos, **reformas a la Ley de Educación para el Estado de Guanajuato**, con las que se promoverá la educación sexual integral y reproductiva.

Con estas reformas se define que la educación sexual y reproductiva implica el ejercicio responsable de la sexualidad, la planeación familiar, la maternidad y la paternidad responsable, la prevención de los embarazos adolescentes y de las infecciones de transmisión sexual, así como la detección de cualquier conducta de riesgo.



PRODHEG

La Procuraduría de los Derechos Humanos del Estado de Guanajuato (PRODHEG) otorgó el Distintivo ALVA, *Alianza Contra la Violencia*, a la empresa **Evolución Consultores, Capacitación Corporativa & Formación Integral** y a la **Unidad Médica de Atención Ambulatoria, N°55 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)**.

¡Enhorabuena por las empresas e instituciones comprometidas con la creación de espacios libres de violencia contra las mujeres!



PRODHEG

La Unidad de Estudios en Derechos de las Mujeres de la Procuraduría de los Derechos Humanos del Estado de Guanajuato (PRODHEG) participó en el foro informativo “Mujeres en la política: experiencias, avances y perspectivas”, con el tema “Desigualdad en la participación política de las mujeres y los avances de las reformas político-electorales”, compartiendo el espacio con la diputada Susana Bermúdez Cano y con la doctora Mónica Delgado Delgado del colectivo 10000 Mujeres. Foro organizado por la Junta Local Ejecutiva del INE Guanajuato, con la finalidad de impulsar la igualdad sustantiva mediante la promoción de los derechos político-electorales de las mujeres, dirigido a 200 mujeres que se desarrollan en el ámbito político y electoral del Estado de Guanajuato.



PRODHEG



Conoce los pasos para obtener el **Distintivo ALVA, Alianza contra la Violencia**; reconocimiento que otorga la PRODHEG a las organizaciones por su labor en la implementación de estrategias de prevención y sensibilización con su personal en temas para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres.

Conoce y comparte el
DIRECTORIO
**DE ATENCIÓN A MUJERES Y NIÑAS
VÍCTIMAS DE VIOLENCIA**





UNIDAD
DE **ESTUDIOS**
DE **DERECHOS**
DE LAS **MUJERES**

2025



PÁGINA WEB

www.derechoshumanosgto.org.mx



LADA SIN COSTO

800-470-44-00

